

BBQインタビュー

施設入所支援保護者より

～BBQ大会を振り返って～

こうして皆さんとしいのみ園の中庭で一同に会し、バーベキューを実施できたのは実に5年振りでした。利用者の皆さんのかほれるような笑顔、保護者の皆さんのお戸惑った顔、職員の皆さんのはんぱない顔、改めて5年の歳月を実感しました。まだコロナがなくなった訳ではありませんが、これから夏祭りや旅行会など保護者と職員が協力一致して、利用者の皆さんのが楽しんでいただけるよう頑張って参りたいと思っています。

保護者会 会長 仙波純一



グループホーム保護者より

この食事会で息子はめずらしく機嫌よく指定された席に座っていました。こういう場ではなかなか思うように座ってくれないのになぜ?と思っていると、普段は会えない多くの職員さんが声をかけてくれています。よい表情で大好きなバーベキューを平らげていく様子に、ここでもしっかり息子の居場所があるということを感じながら、私も広々として久々の一体感のある場で多くの方と会話しながら食事を楽しみ、よい時を過ごしました。ありがとうございました。

編集後記

約10年ぶりに広報誌の編集を携わる事になり、うれしく思います。当時、自分の未熟さもあって広報誌の編集が上手に出来ず、先輩たちに助けられた思い出がありました。6月から運営している平山事業所や新人職員、新しくサビ管業務に携わる職員も最初はうまくいかない面もあり、利用者様や保護者の期待に沿えない面があるかと思いますが温かく見守っていただけたらと思います。

地域事業所保護者より

～総会と親睦食事会と茶話会に参加して～

コロナ過に卒業し、ここに通所を始めて二度目の保護者会総会、初めての全体親睦食事会でした。娘はと言うと…午前中利用させて頂いた懐かしい児童ルームでの時間も嬉しかった様で、その後移動した中庭のテーブルでも物珍しさと楽しさで嬉しそうにキヨロキヨロ周りの皆さんの顔を見ながらニコニコしていました。

娘だけでなく私自身も他の保護者の方達に会える機会が今まで無かったので漸く自己紹介とご挨拶が叶い、短い時間でしたが同じ施設に通う親同士、交流ができる良い機会でした。日々の通所時は中々お話する事が無いので、このような行事があってよかったです。今後も機会があれば参加したいと思います。

村田

職員より

新型コロナウイルスの影響で、これまで事業所ごとの小規模のバーベキューを行ってきましたが、今年は5年ぶりとなる全事業所合同での開催となりました。保護者様も交えての久しぶりの大人数での行事となり、担当者としましては身の引き締まる思いで準備に取り組んできました。

いろいろと至らない部分がございましたが、利用者様・保護者様からは多くの励ましや喜びの声を頂き、大変嬉しく思っています。これからも皆様に喜んでいただける企画ができればと思います。



荒木 利文
社会福祉士



島 泰美
サービス管理責任者
社会福祉士/介護福祉士

第22号

ふくろう通信

発行／社会福祉法人 心友会 しいのみ園グループ 理事長 武田 昇
〒266-0003 千葉市緑区高田町1953番地1 E-Mail info@shinyuukai.jp
TEL.043-291-2941 FAX.043-291-2181 URL https://www.shinyuukai.jp/



ホームページを
ご覧ください

法人の基本理念 親亡き後の子供たちのため、国際社会、地域社会で人間らしく、安心・安全・共生できる心豊かな施設づくり。



One Heart One Team One SHIINOMIEN.

心友会は、日本福祉施設士会会員です。「福祉QC」活動を主体に「福祉サービスの質の向上」に取り組んでいます。

平山町事業所の紹介



渋谷・信秀
管理者

新天地での挑戦

令和6年6月千葉市緑区平山町にしいのみ園こころの平山は開所しました。こころの平山は、ここの大半が移転したものになります。こころの都事業所は令和2年3月に土砂災害警戒区域に指定されました。警報が発令される度に事業所敷地内から避難しなければならなく、保護者様、関係事業所にはご迷惑をおかけしました。

こころの平山は、太陽光発電システムを備えた災害に強く、省エネな施設作りをしました。太陽光発電システムは、太陽光パネルで発電した電力を事業所内で消費し、余剰分を蓄電池となる車両に充電し日が暮れてからは蓄電池から事業所内の電気を貯えます。災害時、停電時においても照明、エアコン等必要なものに電気を送り使用することができるシステムです。

利用者様は初日こそ新しい事業所で緊張した様子や、興味深く部屋の隅々まで確認されている方等、落ちつかない様子が見られましたが、今では皆様通所を楽しみに通うことが出来ています。まだ開所して間もないですが、利用者様の特性にあった個別活動、集団活動を提供して利用者様の満足度を上げていきたいと思います。



新人紹介

お題:自分を例えると○○です



ロンジ ムチタ (タイ王国)
支援員/ともほんだ
ロンジ ムチタともします。
私はヤギのように力もちです。強いだけでなく魅力もあります。大変なことがあっても最高になるために頑張りたいと思っています。他人の幸せをできる限りサポートしたいです。
よろしくお願ひいたします。



阿久津 桃香
支援員/ともひらやま
自分を動物に例えるなら、地道に努力をし、仲間の為に懸命に働く「アリ」だと思います。
これからも「アリ」のようにコツコツと頑張っていきたいです。
よろしくお願ひいたします。



ガリー クスマ (インドネシア)
支援員/入所
自分自身を動物に例えるなら、「ワニ」です。
理由についてワニは水中と陸2つの異なる環境で生活することが出来ます。私もインドネシアから来て、日本で生活しています。まったく異なる環境下でも毎日楽しく過ごすことができていています。また他の役に立つなら、自分の幸せより、人の幸せを優先していきたいと考えています。
どうぞ宜しくお願ひいたします。



寺村 憲史
介助員/入所
私を動物に例えると「ラーテル」です。
ラーテルは小さいながらもワニやライオンに攻撃する程メンタルが強い動物です。
私もラーテルのように恐怖に恐れず、何事にも挑戦していくています。



スリ リナンティ (インドネシア)
支援員/ともたかだ
私は、地面を這う事から人生を始め、その後サナギになり、飛び立つまで辛抱強く待つ蝶から学ぶことができます。
蝶は、私達がたくさんの暗闇を通過てきて、それでも美しい何かになるという証拠です。
どんなに大変な事があっても、頑張ろうと思います。



ひかり寮紹介

事業内容:「共同生活援助」



2024年4月1日よりひかり寮がリニューアルオープンしました。

のぞみ寮・つばさ寮・さくら寮に続き、4つめのグループホームとなります。

定員5名の男性寮になります。

地域において自立した日常生活を営むために必要な、食事や入浴等の介護をはじめ、障害のある方の「普通の暮らし」や地域の皆様とともに生活ができる基本に、日常生活の支援を行っていきます。



安藤 絵里
サービス管理責任者
介護福祉士/保育士

シェアハウス紹介



誉田駅徒歩1分の立地に心友会が運営する職員向けのシェアハウスがOPENしました。

その名も「シェアハウスOwls」です。Owlsとは英語でフクロウを意味しており、フクロウは心友会の象徴でもあり、幸せを呼ぶ吉鳥としても知られています。

シェアハウスOwlsは、7LDK+ユニットシャワー2カ所を設置し、お互いのプライバートが確保でき、かつ共同生活も楽しめるような造りになっています。

海外ではすでに一般的に広く普及していますが、心友会では「共同生活の場」、「職員同士の交流を深める場」となることを期待しています。

現在は2名の女性の方が入居されており、まだ空室があります。現在入居者募集中です!!



安藤 成昭
管理者

活動紹介

取りまとめ役

橋本 太陽
サービス管理責任者
介護福祉士／保育士



サークルの紹介

木下大サークルにご招待いただき、今回は2グループに分けて観覧しに行きました。空中ブランコやバイクのパフォーマンス、ライオンや象などの動物を間近で見る事ができ、利用者様も職員も見入ってしまいました。会場ではお土産やジュースを購入し、ランチは和食レストランで季節の御膳を食べて帰ってきました。帰ってきてからも、興奮した様子で、サークルで観た事や食べた物を職員に教えてくれました。楽しい時間を過ごす事ができ感謝申し上げます。ありがとうございました。



新年会を振り返って

令和5年1月22日に感染対策を考慮し、zoom配信での新年会を開催しました。

武田理事長からの挨拶があり、新成人を迎える方は1名でしたが、他の方も楽しんで頂けるよう各寮にてテレビで新年会の様子を映しました。新成人の利用者様は「猫が好き」と保護者様より聞いていたので、素敵な思い出を振り返られるよう「猫の写真立て」をプレゼントし喜んでいただきました。

利用者様が待ち望む昼食は何が良いかと考えた際、普段召し上がることが多い海鮮チラシ丼、春巻き、マカロニサラダ、デザートに生どら焼きを提供し、最後はみんなが笑顔になる行事で終えることが出来ました。



関 駿太
しいのみ園こころの平山 副主任
介護福祉士/知的障害援助専門員

利用者納会を振り返って

心友会では、入所施設・地域事業所共に利用者様の1年の頑張りを労うために、毎年利用者納会を実施しています。

本年度も、3月29日(金)に実施いたしました。内容として、普段とは違う特別メニューの提供を行っています。

そして、心友会の利用者納会では毎年恒例の、「しいのみ園Tシャツ」の記念品贈呈を行いました。毎年記念品Tシャツを大切にしている姿を目指し職員一同やりがいを感じております。

来年以降もより良い利用者納会で利用者様の頑張りを労って参りたいと思います。



年末・年始外出に行ってきました

12/30、1/2、1/3の3日間で入所利用者様・GH利用者様と外出へ行ってきました。特別感のある外出にしたいと考え、今年度は『焼肉店』へ行き、それぞれのテーブルでお肉を焼いて楽しみました。お肉のボリュームがあり、利用者様からも「おいしかった」「楽しかった」「お腹いっぱい」と満足された様子が見られました。自身でお肉を焼いたり、たれをつけてみたりと普段の食事とは違った形で職員も一緒に楽しむことが出来ました。帰りの車内では服や身体についた臭いに「くさい!」なんて話す方もいましたが…それも含めてよい思い出が出来ましたね!



伊藤 玲奈
しいのみ園入所施設 主事
介護福祉士/保育士

BCP計画について

千葉市からの助成により整備した 72時間発電可能な非常用発電機

大地震等の自然災害、感染症のまん延などの不測の事態が発生しても、重要な事業を中断させない、または中断しても可能な限り短い時間で復旧させるための計画のことを業務継続計画(BCP: Business Continuity Plan)と言います。

障害福祉サービスとしては令和6年度からは義務化となりました。



心友会は、全事業所においてBCPを整え、年2回研修と訓練を実施することで不測の事態に備え対策を立て対応いたします。2019年の大型台風では、電源車を手配するほどの大きな停電も経験しました。

この経験も踏まえ、昨年度末には非常用発電を整備し、備蓄において入所系は3日分、地域系は1日分その他地域連携のための支援物資を備え、利用者様・保護者様の安心、地域の安心、職員の安心を考え常に改善しながら邁進していきたいと思います。

何かありましたら情報交換し、助け合い、地域に根差した施設にしていきます。
今後も心友会を宜しくお願ひいたします。



高見 正
管理者

ふくろうの共生の森紹介

共生の森は、千葉市緑区高田町に位置し、面積5,133m²、四季折々の花や植物を楽しめるように、しいのみ園の園芸班が管理をしている森です。

また、しいのみ園利用者様のみならず、近隣の方達の憩いの場、交流の場となることを目指しています。

2年前に、埼玉県から樹齢60年を超す桜の木ソメイヨシノを共生の森のシンボルツリーとして迎え入れ、今年の春には元気に桜の花を咲かせ、近隣住民の方々が目を止め、足を止め、交流されている姿を見ることができました。

今年5月からは敷地内のログハウスに利用者様専用の販売店を開設してお菓子や飲み物を用意しています。

利用者様が活動後の休憩の場として日陰で休みながらゆったりとした時間を過ごす場所として活動しています。

これからも森の在り方として、施設内のイベントや、利用者様の日中活動場所、地域開放といったことを想定し、維持していきたいと考えています。



中根 勝太
管理者



サビ管及び副サビ管の紹介

しいのみ園ともたかだのサビ管になりました。

2024年4月より、ともたかだサービス管理責任者となりました倉元和司と申します。
以前ともたかだに約3年在籍しておりましたが、再びお世話になります。元気な児童の皆様の成長とご家族の皆様の助けになるよう努めて参ります。よろしくお願ひいたします。



倉元 和司
児童発達支援管理責任者
介護福祉士/保育士

しいのみ園こころの誉の副サビ管になりました。

2023年10月よりしいのみ園こころの誉の副サービス管理責任者となりました押火香織です。
しいのみ園で働いている年数は長いですが、この度初めてこころの誉に異動となりました。各事業所で様々な特色がありますが、こころの誉は住宅街の傍にあり地域に近い事業所なので、地域の方々との関わりを大切にしながら日々の支援を行っていかねばと考えています。
これまでの経験を生かし、さらに今後も日々勉強をしながら、利用者様が自分らしく生き生きと過ごせるように支援していかねばと思っております。どうぞよろしくお願ひいたします。



押火 香織
副サービス管理責任者
介護福祉士/保育士

しいのみ園ともひらやまの副サビ管になりました。

2024年4月より日【しいのみ園ともみやこ】、新【しいのみ園ともひらやま】の副児童発達支援管理責任者となりました伊藤孝史です。
2023年6月から放課後等デイサービス事業所に異動となり、それまでは施設入所で成人の利用者様の支援をしておりました。
今年で正規職員9年目となり以前よりしいのみ園でアルバイトをしていたのもあり、経験としましては約10年ほど障害者・児の支援にあたっております。
まだまだ分からぬことだけですが、しっかりと勉強をし、より良い事業所作りが出来るように頑張っていきたいと思います。



伊藤 孝史
副児童発達支援管理責任者
介護福祉士/保育士

心友会の魅力について

心友会の魅力は、行事や研修の多さだと感じています。

行事では、年間を通して様々なものがあり利用者様や保護者様に楽しんでもらう機会が多くあります。

実際に保護者様から感謝の言葉を受けたり、利用者様が喜んでいる姿を見て仕事のやり甲斐を感じています。

季節ごとに行事があるので職員も楽しみながら仕事をすることが出来ています。

また、普段関わることが少ない他事業所の職員と行事で一緒に関わることで職員同士の親睦を深めることができるもの魅力の一つだと思っています。

研修では、様々な研修が年間を通して組み込まれているので仕事面で役立つだけではなく、研修で学んだことを私生活で活かすことが出来ています。年に一度の全国研修では、今まで訪れたことのない土地に出向いて、全国の福祉施設で勤務する職員と情報交換をする機会があります。全国研修を通して新たな発見や学びがあるので、帰ってくる頃には新鮮な気持ちで仕事に向き合えることが出来ています。

私は、2年目で経験が浅くまだ未熟な部分は沢山ありますが、これからも心友会の一員である為に日々の仕事に真摯に向き合い、自己研鑽していきたいと思っています。



日暮 桃花
しいのみ園ともひらやま
幼稚園教諭/保育士

心友会の魅力について

心友会には自己研鑽の機会が沢山あり、福祉職員として必要な知識を身につける事ができます。

資格について(育英会について)

私は2008年から7年間夜勤パートとして勤務していましたが、正規職員になるにあたり、介護福祉士の資格取得に挑戦しました。その際に利用させて頂いたのが育英会制度です。
育英会は心友会に勤務していれば誰でも利用することができ、資格取得に対して必要な費用を実質、自己負担額無して援助して頂ける制度です。
また資格手当は、社会福祉士や介護福祉士を始め、保育士、秘書検定等も手当の対象となっており、充実した資格手当を受ける事が出来ます。

研修制度

年1回の全国研修参加を始めとして、社内研修も充実しています。支援に関する研修の他、アンガーマネジメント研修、救命救命講習等、支援現場以外でも活用できる知識を身につける事が出来ます。

気付けばしいのみ園に勤務して今年で16年目になります。これだけ長く勤務する事が出来たのは上記の事だけでなく、経験豊富な専門職の方々との連携を取ることができ、時にはフォローをしていたいているからだと感じています。これからも自己研鑽の意識を忘れずに精進していきたいと思っている次第であります。



渡辺 公志
主事
しいのみ園入所施設
介護福祉士

魅力のひとつは職員が働きやすい職場づくりに取り組んでいることです。

職場選びのひとつに福利厚生が充実しているかどうかを見るかと思います。

元々心友会には、介護休暇・育児休暇・資格取得補助等の一般的な制度はありました。

しかし、昨年度末に職員に対してどのような制度があるといいか、アンケートを取り、その結果今年度から以下の制度が開始されました。

- ① 連続した1週間以内の休みが取得できる
- ② 年に1度アニバーサリーハイ休暇が取得できる
- ③ ディズニーランドやディズニーシーに行った場合、手当を受けられる
- ④ 職員紹介制度
- ⑤ 子育て応援制度

制度の内容や条件に応じて、全職員・全パート職員が取得できるわけではありませんが、既存の制度に比べて、制度内容も魅力的で利用しやすくなり、他の企業との差別化となったように思います。

今後は②のアニバーサリーハイ休暇や③のディズニーランド・ディズニーシーの手当を活用しプライベートを充実しつつ、より一層利用者支援に尽力していきたいと思います。



倉元 路華
サービス管理責任者
しいのみ園あい
介護福祉士